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□记者 王梅

“希望 2023 年，有一份特别的幸福

降临到你身上。”“一直很遗憾你没有参

加‘名师工程’申报，我也深感内疚。但

我相信你今天的积累就是明天最好的

证明。”“初入职场半年，一定有很多感

悟吧？教育的酸甜苦辣，就是需要在实

践中慢慢品味的。”……这些只言片语

摘自松江区实验小学校长项晓凤写给

校内青年教师的信件。今年开学季，项

晓凤一共寄出45封手写信。

一封封信传递出一份份期望和祝

福，而这样的“传递”，项晓凤一做就是8
年，先后写下270封信。

“每年岁末年初都盼着校长来信”
陈芹是一名语文教师，也是校团支

部书记、校青年工作坊“坊主”。今年是

她在实小工作的第九个年头。从 2016
年起，每年岁末年初，她都会收到项晓

凤的来信。一年又一年，项晓凤的信陪

伴她从职场“小白”成长为骨干教师。

“每年岁末年初都盼着校长来信，今年

的信来得比往年晚了一点，但晚得刚刚好，

正好赶上开学。”陈芹说，正如项晓凤在信

中所言“未来并不止于此”，新学期，她将带

着这份温暖的鼓励争取更大的进步。

这温暖而有力量的陪伴就像一团

火，照亮的不只是陈芹一人。从保健教

师转型为自然学科教师，并成长为大队

部辅导员、松江区“学科名师”的汪竹君

感触更深。“每一次突破和进步，都离不

开校长的指导和帮助；每一次遇到沮丧

和失落，总能在校长的开导和鼓励中找

到向上的力量。”汪竹君说，这不是客套

话，而是发自心底的声音。

来自黑龙江省的钮健刚参加工作

半年，第一次收到项晓凤的来信，他愣

住了：“校长给我写信？”“邮差”陈芹笑

着说：“对的，给你的！青年工作坊的老

师人人都有，而且年年都有。”

展信时，这名只身来沪打拼的东北

小伙湿了眼眶，他没想到，发生在他身上

的点滴成长和不如意都被项晓凤记在了

心里。“校长工作事务那么忙，还花时间

写信给我们，而且信中每一句话都写到

了我们心坎上。”钮健说。与“大高个”钮

健相比，项晓凤显得很瘦小。但在钮健

心里，项晓凤就像母亲一样高大而温暖。

除了工作上的勉励，在一封封信中，更

有项晓凤对青年教师生活上的点滴关心

——叮嘱钮健要吃好一日三餐；把“汪汪”

的终身大事放在心上；对“秀秀”没有轮上

“名师工程”申报感到遗憾和内疚……

“每一名青年教师我都视若珍宝”
在项晓凤看来，教师是学校发展的

最重要力量，“每一名青年教师我都视

若珍宝”。如何带好教师队伍，让每一

名青年教师都能成长为有生力量？这

是她一直在思考的问题。

给青年教师写信的想法源于教师

学期末给学生写评语。“孩子们期盼老

师在评语中肯定鼓励自己，那教师又何

尝不是呢？尤其是青年教师。”项晓凤

直言，教师工作责任大、担子重，难免会

有压力，疏通释放非常重要。

第一批信件发出后，很快得到了回

应。不少教师碰到问题或者取得进步

时，都会第一时间想到与项晓凤商量或

分享。就连性格内敛的教师也会主动

找项晓凤聊天。更令项晓凤惊喜的是，

2019 年起，除了回信，教师们也会主动

给她写信。采访中，她从抽屉里拿出厚

厚一摞信，都是教师们写给她的。“每一

封我都保存着，每每重读都会从中发现

他们的成长变化。”项晓凤说。

“学校管理需要刚性制度，更需要

柔性艺术。”项晓凤坦言，当初提笔给青

年教师写信，既希望以温情的方式传递

学校对教师的关心关爱，也希望教师们

从中悟出“教育需要温度，师生之间需

要双向奔赴”。8 年下来，她欣喜地看

到，这温度和暖意已在师生之间流淌。

五（8）班学生夏禹泽有一次去校长

办公室时，正巧撞见项晓凤在读信。“校

长，我们班主任陈老师也会在成长手册

里给我们写信，每学期期末，小伙伴们

都特别期待！”“陈老师都写些什么呢？”

“有夸奖也有批评，但批评是委婉的批

评，我不会伤心。很多小事我都忘记

了，她却记得清清楚楚，特别神奇！”

“从孩子们身上，我更加确信，信里

那些只言片语是充满力量和温度的。”

回忆起这件小事，项晓凤这样感慨道。

松江区实验小学校长项晓凤坚持8年，给青年教师手写270封书信——

殷殷期望寄鸿雁 纸短情长传祝福

本报讯（记者 李于伯） 被

喻为小食界超级航母的正新鸡

排日前在正新集团总部松江举

行全球招商会，并首次向全球发

布“超级符号”——一只霸气威

严、傲视群雄、戴着皇冠的“鸡

王”徽标。正新集团总裁金坚表

示，此次在长三角G60科创走廊

策源地松江向全球招商，对于正

新集团来说具有里程碑意义。

来自世界各地的 300 余名

意向加盟商出席了当天的会

议。从澳大利亚墨尔本回国参

加此次全球招商会的 Summer
Gao告诉记者，她是被弟弟说服

后特意赶来的。“我弟弟说，他的

朋友加盟正新鸡排后，门店生意

特别好，所以打电话叫我回来看

看这次全球招商会。”Summer
Gao当场签订了加盟协议，她表

示自己对正新鸡排在海外的发

展充满信心。

现场签订加盟协议的还有

来自江西的万里军和他的小舅

子胡聪，二人计划在南昌高新区

开设一家门店。“从网上得知加

盟信息后，在南昌当地进行了详

细调研，了解到加盟店的生意都不错，再加上现场

签约有一定的优惠，于是就签了协议。”万里军说。

据介绍，截至目前，正新鸡排已有连锁门店

2.7万余家。来自江苏的“90后”刘正于 2015年加

盟第一家门店，如今在南京已有14家加盟店。“正

新鸡排品牌大，品质有保障，管理又非常到位。加

盟后生意不错，现在14家店除去合伙人的分成之

外，我每年的收入大约在300万元。”刘正说。

会议现场首次发布了正新鸡排“超级符号”，其

原型是人们熟知的白羽鸡，头上还戴着一顶皇冠。

“霸气威严、傲视群雄的‘鸡王’徽标，让正新鸡排以

全新形象展现在全世界消费者面前，也让大家感受

到了‘就爱这块正新鸡排’的独特魅力。”金坚说。

“一直以来，正新集团立足食品连锁行业，开展

多品牌运作，建立工厂与物流供应链，完善数字化

建设，打造正新产业生态链，旗下有‘正新鸡排’‘大

鼓米线’‘小熊与树’‘正烧记’‘快了汉堡’等多个品

牌。”金坚表示，此次向全球招商，对于正新集团来

说，既是后疫情时代催人奋进的冲锋号，也是正新

鸡排大步迈向海外市场的新起点。

本报讯（记者 刘芮孜） 春寒料峭，

正是大闸蟹“播种”的最佳时节。在位于

泖港镇的鱼跃水产专业合作社大闸蟹基

地内，记者看到，工人们正将精心挑选的

蟹苗投放至蟹塘中。预计本月25日前，

55万只蟹苗将完成投放。

每只幼蟹重约2克，形如纽扣，因此

被称为“扣蟹”。眼下正在投放的扣蟹由

基地自行繁育，苗种是中华绒螯蟹“江海

21”，个头看上去比壹元硬币稍大。

记者看到，扣蟹投放前，工人们对其进

行了清洗、消毒、挑选。扣蟹挑选也有不少

学问，不仅要检查螃蟹的完整度，剔除残

蟹，还要区分公蟹和母蟹，以便投放进不同

的蟹塘。“公蟹和母蟹生长周期不同，提前

区分好，不仅是为了后期方便打捞，而且有

益于蟹苗的生长。”一名工人介绍道。

挑选好的蟹苗以每份毛重 7.5公斤

被分装打包。随后，工人们按照每亩蟹

塘投放蟹苗约 600 只的标准有序投放。

伴随着阵阵清脆的水声，一只只青褐色

的蟹苗“跃”入水中。很快，记者看到，几

只扣蟹正在清澈见底的蟹塘里爬行，仿

佛在探索自己的“新家”。

合作社工作人员顾怡告诉记者，经过

近20年的养殖摸索，近年来，水产基地实

行“精耕细作”的河蟹养殖方式，以稀放蟹

种、精种水草、立体增氧等方式为蟹苗打

造优质生长环境。“黄浦江水质良好，是保

障大闸蟹品质的重要因素之一。”顾怡介

绍，为此，基地特意引入黄浦江支流的水

源，江水入塘前需经过两次生物净化处

理。同时，为了让蟹苗更好地适应环境，

提高其成活率，在投放前，工人们还对蟹

塘进行了消毒、肥水处理，相当于给蟹苗

的“新家”进行一次“豪华软装”。

本报讯（记者 李谆谆） 2023年松江

区城市数字化转型推进会日前召开，部署

21项重点工作任务，以数字化转型推进高

质量发展、创造高品质生活、实现高效能

治理，全面激发城市生命体活力。

据悉，2023年是我区城市数字化转

型的全面深化年，本年度21项重点任务

聚焦经济、生活、治理数字化转型等五个

方面，包括加快G60数字经济创新产业

示范区建设、全面推动制造业数字化转

型、前瞻布局数字经济新赛道发展、完善

数字医疗服务体验、提升智慧教育场景

效能、深化银发关爱服务内涵、提升“一

网通办”服务能力等。

近年来，我区数字化转型工作取得

重要进展，在 2022年全市城市数字化转

型工作评价中，保持全市第三的好成

绩。在经济领域，上海航天精密机械研

究所获评国家级智能制造示范工厂，上

海比亚迪有限公司入选工信部 2022 年

智能制造优秀场景；在生活领域，“便捷

就医服务”2.0市级试点顺利开展，上外

松外等市级教育信息化应用标杆培育校

建设稳步推进；在城市治理领域，新增

11个政策服务实现“免申即享”、15个事

项实现“远程视频帮办”、33个事项实现

“好办快办”。

此外，2022年我区数字基础设施建

设稳步推进，5G基站总量达 5051个，排

名全市第三。新型城域物联专网智能终

端设备达 46.47万个，覆盖全区的“神经

元网络”框架基本形成。腾讯长三角人

工智能先进计算中心投入使用，G60数

字经济创新产业示范区获市级授牌。

本报讯（记者 陈菲茜 通讯员 张

嘉煜） 松江警方日前启动易致祸乱交

通违法行为集中整治行动，在违法行

为高发路段及路口，重点查处驾驶电

动自行车不佩戴安全头盔、逆向行驶、

非机动车违法载人等违法行为。

2月17日上午9时，记者在西林北

路乐都路路口看到，不时有驾驶电动

自行车但未佩戴头盔的市民经过，还

有司机在驾驶机动车时接打电话，执

勤交警将他们拦下并依法予以查处。

“我们本着‘发现一起、查处一起、教育

一起’的原则处理这些交通违法行为，

并发放安全出行宣传单，提高市民安

全出行意识。”执勤交警告诉记者，交

警部门还充分发挥“铁骑”作用，加大

巡逻管控力度，及时制止非机动车不

按规定车道行驶、逆向行驶、违法载人

等违法行为。

据悉，本次行动中，松江警方还

将借助商圈、社区等场所的室内外显

示屏，滚动播放典型案例，并在学校

门口、重点路口等人员密集场所投放

交通安全宣传展板及海报，提醒广大

市民遵守交通法律法规。松江交警

呼吁广大市民，驾驶非机动车上路，

应遵守道路交通安全法律法规，务必

佩戴安全头盔，严禁闯红灯、逆向行

驶、违法载人、在机动车道骑行等违

法行为。

本报讯（记者 杨舒涵）雨水节气已

过，意味着冬天渐远，万物复苏，春天就

要到了。不过，此时天气常常乍暖还寒，

据松江区气象局预测，本周初，受冷空气

影响，茸城天气以晴冷为主，最高温在

12℃左右徘徊，熟悉的寒意又回来了。

冷空气影响期间，茸城将出现东北

风 4～5级、阵风 6级的大风。降温幅度

也很明显，周二气温仅 3～7℃，周末两

天最低气温仅 2～3℃。本周茸城晴多

雨少，只在 23和 24日受短波槽影响，转

为过程性天气为主，雨水增多，时不时有

小雨叨扰。

俗语说，“二八月乱穿衣”。区气象

局建议，为预防感冒等早春流行疾病，这

段时间市民应适当“春捂”。此外，早晚

仍然较为寒冷，运动不宜过于激烈。

未来几日天气预报：2 月 21 日（周

二）多云，3～7℃；2月 22日（周三）多云

到阴，6～10℃；2 月 23 日（周四）阴有短

时小雨转阴有小雨，6～10℃；2 月 24 日

（周五）阴有时有小雨转多云，5～9℃；2
月 25 日（周六）多云到晴，3～11℃；2 月

26日（周日）晴到多云，2～10℃。

交警向非机动车骑行人发放安全交警向非机动车骑行人发放安全

出行宣传单出行宣传单。。 记者记者 陈菲茜陈菲茜 摄摄

松江警方启动集中整治行动

重点查处驾驶电动自行车不戴头盔等行为

蟹塘“春耕”正当时 松江泖蟹搬“新家”

扣蟹形状像纽扣扣蟹形状像纽扣，，比壹元比壹元

硬币稍大硬币稍大，，因此得名因此得名。。

记者记者 刘芮孜刘芮孜 摄摄

松江区城市数字化
转型推进会召开

天气乍暖还寒
穿衣适当“春捂”
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坚定信心 共助经济高质量发展
提高金融普惠性和包容性，助力缩小收入与财

富差距；释放金融市场财富效应，助力扩大中等

收入群体；发挥金融市场化配置资源优势，促进

基本公共服务均等化；实施金融安全战略，构建

防范金融风险长效机制；抑制金融消极作用，引

导金融生态向善向好。

李谦代表区委、区政府向大家的到来表示热

烈欢迎和衷心感谢，他表示，本次峰会不仅为政

府部门、专家学者、金融资本、重点产业之间搭建

了交流平台，更为进一步打响长三角G60科创走

廊建设品牌，更好赋能长三角高质量一体化发展

提供了智力支持。松江期待大家以真知灼见编

织绘就共赢发展新图景，希望各位专家把创新事

业布局到松江，把研究成果转化到松江，牵引更

多企业在松江找到新的商机、开启新的合作、迈

向新的蓝海，热忱欢迎八方英才、创新团队携手

松江加速成长，共创美好未来。松江愿与各方一

道，秉持新发展理念不动摇，携手共创长三角

G60科创走廊新奇迹；坚持以人民为中心的发展

思想，放大区位优势、做强城市功能、塑造宜居环

境，携手共建人民向往的“科创、人文、生态”现代

化松江新城；坚持市场化、法治化、国际化导向，

强化精准制度创新和有效制度供给，携手共享一

流营商环境。

复旦大学附属中山医院副院长顾建英，广东

省江门市副市长郑晓毅，南方财经全媒体集团党

委书记、董事长任天阳，中建八局党委副书记、纪

委书记赵树强，交通银行业务总监、上海市分行党

委书记、行长涂宏，中国文化产权市场协会主席寿

光武，中国科学院大学宁波生命与健康产业研究

院副院长陈晓熠等出席会议。

本次峰会由长三角区域合作办公室、松江区

人民政府、复旦大学附属中山医院、南方财经全媒

体集团指导，中国资本市场50人论坛（K50智库）、

21世纪经济报道联合主办。

李谦指出，要以“时时放心不下”的责任感把

安全生产工作放在心上、扛在肩上、抓在手上，压

实各方责任，切实筑牢城市运行安全防线。要落

细落实安全生产属地责任、部门主管监管责任、企

业主体责任和个人防护责任；要坚持铁腕治“安”，

严格执法监管，破解企业主体责任不落地、排查整

治不到位等瓶颈性难题；要创新监管方式，运用公

共安全科技和现代信息技术，建立全方位指挥监

管体系，推动实现城市运行风险可视化、监管规范

化、运行透明化、管理精细化、保障主动化。

会议听取了全区近期安全生产事故情况通

报，区经委、区市场监管局、区建管委作交流发言。

松江区安全生产工作会议召开
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